



## FEVRIER 2026

### L'Équipe d'Animation Pastorale :

Père Serge HABONIMANA (administrateur)  
Fabienne BARTHÉLÉMY (pastorale enfants)  
Valérie SCHERRER (pastorale jeunes)  
Joëlle FISCHER (liturgie)  
Gérard WEBER (communication)

### Petit mois de février

Février. La terre est mise à nu par le froid de l'hiver. La nature semble dormir. Les

mouettes quittent les plages en quête de nourriture. En montagne, chamois et bouquetins descendant dans la vallée à la recherche d'un peu d'herbe.

Février, petit mois de par le nombre de ses jours, n'en est pas moins un mois riche en événement. Deux journées mondiales, la journée de la vie consacrée qui correspond à la fête de la Présentation du Seigneur ou la Chandeleur (2 février) et la journée des malades (Notre Dame de Lourdes, 11 février), nous redisent avec force combien il est possible de consacrer la vie entière au Christ et combien il nous donne rendez-vous au lieu de pauvreté : « J'étais malade, et vous m'avez visité » (Mt 25, 36). N'oublions pas non plus la journée mondiale contre le cancer (4 février).

Au mois de février l'Église fête la Chaire de St Pierre (22 février). L'intention est de rester unis à l'Église catholique : elle seule peut donner la paix véritable, car elle est l'unique Église fondée par le Christ Prince de la Paix. Sur le plan politique, le 24 février est le quatrième anniversaire du début du

### HORAIRES DE PERMANANCE AU PRESBYTERE

➤ Samedi : 10H30 - 11H30 ou les autres jours sur Rendez-vous ☎ 03 69 54 57 09

18, Rue de l'Hôpital – 68570 SOULTZMATT ☎ 03 69 54 57 09 Retrouvez le bulletin sur internet

Courriel : [paroissesvalleenoble@hotmail.com](mailto:paroissesvalleenoble@hotmail.com)

Site internet : [www.paroisses-valleenoble.org](http://www.paroisses-valleenoble.org) - ISSN : 2258-7489

**Vos annonces pour le bulletin avant le 22 du mois SVP. Merci d'avance**



conflit entre la Russie et l'Ukraine, une date qui nous convoque à la prière pour la paix en tout point de notre monde.

Quelle est la dévotion du mois de février ?

Oui ! Dans l'Église, chaque mois de l'année a sa dévotion.

Le mois de février est consacré au **Saint Esprit**, la troisième personne de la Très Sainte Trinité. L'Esprit Saint est Dieu et, en même temps, le don de l'amour que Dieu réserve à ses enfants dévoués. Il descend sur les croyants comme une flamme ardente et elle rend leurs paroles ailées, afin qu'ils puissent atteindre le Père. **Février consacre aussi ses dévotions à la Sainte Famille**, la famille par excellence, composée de Jésus, Joseph et Marie. Prières et litanies sont toutes dédiées à ce parfait exemple d'Amour et de Foi, vers lequel tous doivent regarder pour vivre dans la sérénité et la plénitude. Les dévotions à la Sainte Famille expriment une volonté de faire ce que Jésus, Marie et Joseph aiment et d'éviter ce qu'ils n'aimeraient pas. Février c'est un mois de purification, de renouveau et de nouveaux départs. Février est également associé à l'amour grâce à la Saint-Valentin, Fête des amoureux, (le 14 février). C'est un moment propice pour se reconnecter à soi-même et se concentrer sur son développement spirituel.

Le 18 février s'ouvre le temps du Carême, qui inlassablement s'installe pour nous conduire à Pâques. Chemin spirituel pour remettre le Christ au cœur de notre vie.

Frères et sœurs, déchirez vos cœurs et non pas vos vêtements, revenez au Seigneur votre Dieu, car il est tendre et miséricordieux, lent à la colère et plein d'amour (Joël 2, 12).

« O JESUS, PAR TES NOMBREUX ABAISSEMENT, TU NOUS AS UNIS A DIEU DANS UN EMBRASEMENT DE SAINT AMOUR ».

P. Serge HABONIMANA, admin.

## Message de Mgr Pascal DELANNOY

Mesdames, Messieurs, Chers fidèles du diocèse,  
Baptisés nous vivons une époque passionnante !

Ce propos peut vous paraître quelque peu provocateur alors que les sujets d'inquiétude ne manquent pas et que les épreuves qui marquent la vie des uns et des autres sont parfois redoutables. Alors, pourquoi cette époque est-elle passionnante pour nous disciples du Christ ? Tout simplement parce que nous reprenons conscience de notre identité ou si vous préférez de notre originalité. Nous ne sommes plus en période de chrétienté où l'ensemble de la société, ou moins dans sa dimension culturelle, était marquée par le christianisme. La foi se transmettait alors quasi-automatiquement d'une génération à l'autre.

Quand j'étais enfant et que Monsieur le curé venait nous parler de la mission il n'évoquait jamais notre pays puisque celui-ci était réputé évangélisé. Être missionnaire c'était alors partir en Afrique ou en Asie ! Aujourd'hui ceux et celles qui nous entourent et qui ne partagent pas notre foi nous en font comprendre l'originalité par leurs questions et leurs étonnements. Ils s'intéressent à notre espérance qui nous permet d'envisager l'avenir avec confiance, à notre foi qui nous aide à traverser les épreuves de la vie, à notre charité qui résiste à l'épreuve du temps et de l'ingratitude. Ils sont de plus en plus nombreux ces enfants et ces adultes qui, ayant rencontrés sur leur chemin des témoins de la foi, demandent à recevoir le baptême.

Par votre participation à la grande quête diocésaine vous favoriserez cette dynamique missionnaire par la mise en place de parcours de formation et de catéchèse, par la prise en charge des séminaristes et par le soutien des mouvements et associations de fidèles qui accueillent des personnes parfois éloignées de l'Église mais qui désirent de cheminer avec le Christ.

Je vous remercie par avance de votre don et vous assure de ma communion de prière pour vous et vos familles.

Mgr Pascal DELANNOY Archevêque de Strasbourg

**Grâce à vos dons, soutenez l'Église d'Alsace.  
Mit eijerem Opfer, understetze unseri Kerich**

**GRANDE QUETE DIOCESAINE : 14 ET 15 FÉVRIER 2026**

## DECRET de Mgr Pascal DELANNOY, Archevêque de Strasbourg RELATIF AUX QUETES ET OFFRANDES

Offrande pour confirmation : 60€

Offrande pour mariage : 170€

Offrande pour les funérailles célébrées à l'église : 170€

Si les funérailles sont célébrées dans un centre funéraire : 100€

Offrandes pour les messes reste inchangée, à savoir

-Messe publiée : 18€

-Neuvaine : 170€

-Trentaine : 600€

***Ces dispositions entrent en vigueur le 1<sup>er</sup> février 2026***

### VIE DE LA COMMUNAUTE

#### ► Ont rejoint la maison du Père

Henriette, Juliette Patricia GRUSSINGER née MAURICE, le 8 janvier : Soultzmatt

Marie Christiane SCHIRMER née ZIMMERMANN, le 9 janvier : Soultzmatt

Armand WILLIG, le 13 janvier : Westhalten

Mathilde BUECHER née GOLLENTZ, le 15 janvier : Osenbach

Marie Odile Hélène MULLER née KLEIN, le 23 janvier : Soultzmatt

Pascal HECK, le 27 janvier : Wintzfelden

***Erratum*** : Dans le bulletin de janvier lisez Élisabeth Josepha (Betty, Josée) au lieu de Élisabeth Joseph.

L'arbre et la graine – Benoît Marchon

*Quelqu'un meurt, et c'est comme des pas qui s'arrêtent.*

*Mais si c'était un départ pour un nouveau voyage ?*

*Quelqu'un meurt, et c'est comme un arbre qui tombe.*

*Mais si c'était une graine germant dans une terre nouvelle ?*

*Quelqu'un meurt, et c'est comme une porte qui claque.*

*Mais si c'était un passage s'ouvrant sur d'autres paysages ?*

*Quelqu'un meurt, et c'est comme un silence qui hurle.*

*Mais s'il nous aidait à entendre la fragile musique de la vie ?*

#### ► A été baptisée

Althéa SIERADZKI, le 31 janvier : Soultzmatt

► **Pélé-Jeunes Lourdes pour les 13-17 ans au cœur du Pèlerinage diocésain : du 22 au 28 août. Réjouis-toi !**

Avec joie nous vous annonçons le prochain lancement des inscriptions concernant le Pélé-Jeunes Lourdes 2026 prévu **au cœur du pèlerinage diocésain du 22 au 28 aout 2026. Les inscriptions débuteront le 15 février et se clôtureront le 1<sup>er</sup> mai (dans les limites des places disponibles).**

Cette année, le thème des Sanctuaires de Lourdes est « Réjouis-toi, comblée de grâce ». C'est donc la joie mais aussi le oui à Dieu et donc la question des vocations qui seront au cœur des moments vécus par les jeunes que ce soient lors des carrefours, de temps de témoignage ou des veillées.

Nous espérons que ce pèlerinage sera à nouveau une occasion exceptionnelle pour les adolescents et adolescentes de découvrir à quel point ils sont aimés de Dieu, chacune et chacun, et que Marie est là pour les amener vers son Fils.

► **Week-end de réflexion spirituelle des jeunes de la Profession de Foi :**

Le week-end des 24 et 25 janvier 2026, 21 jeunes des Communautés de Paroisses de Rouffach et de la Vallée Noble, en cheminement vers la Profession de Foi, ont passé le week-end à la Maison Saint Michel d'Issenheim. Accompagnés du Père Honoré curé de Rouffach, Valérie Scherrer et Fabienne Barthelemy coopératrices de la pastorale, ainsi que Alice la catéchiste. Ils ont travaillé la séance de catéchisme sur le Baptême, à travers des références de l'Écriture Sainte, des vidéos et des explications sur les symboles qui le caractérisent. Après le dîner, ils ont participé à une veillée de jeux.

Dimanche matin, les jeunes ont laissé libre cours à leurs talents artistiques pour concevoir l'illustration qui sera reproduite sur l'écharpe blanche qu'ils recevront le jour de la Profession de Foi. Ils ont également choisi leur chant phare, qui les accompagnera durant les deux ans et qu'ils auront le plaisir d'interpréter lors de leur Profession de Foi et de la Confirmation.

► **Mercredi des Cendres : 18 février**

Pour cette entrée dans le temps du Carême, nous donnons rendez-vous aux enfants, à leur famille et aux équipes de catéchisme mercredi 18 février à 10h à l'église de Westhalten pour la célébration eucharistique et l'imposition des Cendres. La célébration avec les adultes aura lieu à 19h30 dans l'église d'Osenbach. Cette période de 40 jours, c'est le moment de retisser nos liens avec le Seigneur, d'accueillir sa paix et son pardon. C'est le moment aussi de

retisser nos liens abîmés avec nos frères et sœurs, de cheminer sur les voies du pardon et de la réconciliation. Oui, revenons au Seigneur. Redoublons de prière et de charité. Prière, Partage et Jeûne sont les maîtres mots de ce temps de remise en question, de chemin d'humilité et de conversion.

## ►Le Carême et la solidarité

### •14 et 15 mars à la salle multifonctions de Pfaffenheim :

A-midi jeux avec les enfants : **Rendez-vous samedi 14 mars de 14h à 17h30.** Différents ateliers jeux et découvertes seront proposés aux enfants. Nous terminerons l'après-midi par un goûter. Un don de 2 € pourra être déposé par chacun, en geste de solidarité pour une association caritative locale. Nous comptons sur votre présence pour vivre pleinement et dans la joie ce moment de rencontre et de partage.

**Les invitations/inscriptions sont disponibles dans les différentes églises.**

**Pour plus de renseignements : Fabienne Barthelemy 06 08 48 68 25**

### •Repas solidaire :

En ce temps de Carême, toutes les familles des deux communautés de paroisses de Rouffach et Vallée Noble, habitants ou paroissiens, sont invitées à venir partager un moment convivial et solidaire autour d'un **repas caritatif, dimanche 15 mars dans la salle multifonctions de Pfaffenheim.**

Au programme : une animation ainsi que le jeu du panier garni !

Le repas pourra être pris sur place à partir de 12h. Il y aura également le repas à emporter, à retirer dès 11h.

Les jeunes de la Profession de foi – Confirmation assureront le service.

Les feuillets d'inscriptions seront joints au bulletin paroissial et disponibilisés au fond de nos églises. Déposez votre inscription au presbytère de Rouffach ou Soultzmatt.

## ►Fondation OCH : La lumière d'une rencontre

« Nous devons chercher ensemble comment être une Église missionnaire toujours prête à accueillir ceux qui ont besoin de notre charité, de notre présence, de notre dialogue et de notre amour » (Léon XIV).

La Fondation OCH (**Office chrétien des personnes handicapées**) propose un service Écoute & conseil qui peut être offrir aux personnes touchées par le handicap ou la maladie psychique un accompagnement téléphonique professionnel, pour aider chacun à prendre du recul et ouvrir des pistes.

**Contact : 01 51 69 44 30**

**Les appels sont gratuits, confidentiels, personnalisés et peuvent être ponctuels ou sur la durée.**

**L'agenda des messes du 1<sup>er</sup> février 2026 au 8 mars 2026**

<b>Dimanche 01/02</b>	<b>4<sup>ème</sup> DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE</b>	
WESTHALTEN	10h00	Messe dominicale et <b>fête patronale St Blaise</b> ; † Léon et Germaine MURE et les défunt de la famille
	12h00	<b>Repas paroissial</b>
<b>Mardi 03/02</b>	<i>Vert. De la Férie</i>	
OSENBACH	Pas de Messe (rencontre des curés, recteurs et autres prêtres à Wettolsheim)	
<b>Mercredi 04/02</b>	<i>Vert. De la Férie</i>	
WESTHALTEN	9h00	Messe
<b>Jeudi 05/02</b>	<i>Rouge : Ste Agathe, vierge et martyre</i>	
WINTZFELDEN	9h00	Adoration + Messe
<b>Vendredi 06/02</b>	<i>Rouge : S. Paul Miki, prêtre, et ses compagnons, martyrs</i>	
SOULTZMATT	17h00	Messe dans la maison de retraite
<b>Dimanche 08/02</b>	<b>5<sup>ème</sup> DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE</b>	
WINTZFELDEN	9h30	Messe dominicale ; † Marie Jeanne KLEIN
SOULTZMATT	11h00	Messe dominicale
<b>Mardi 10/02</b>	<i>Rouge : Ste Scholastique, vierge</i>	
OSENBACH	9h00	Messe
<b>Mercredi 11/02</b>	<i>Vert. De la Férie</i>	
WESTHALTEN	9h00	Messe
<b>Jeudi 12/02</b>	<i>Vert. De la Férie</i>	
WINTZFELDEN	9h00	Adoration + Messe
<b>Vendredi 13/02</b>	<i>Vert. De la Férie</i>	
SOULTZMATT	17h00	Messe dans la maison de retraite
<b>Dimanche 15/02</b>	<b>6<sup>ème</sup> DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE : GRANDE QUETE DIOCESAINE</b>	
WESTHALTEN	9h30	Messe dominicale,
OSENBACH	11h00	Messe dominicale,
<b>Mardi 17/02</b>	<i>Vert. De la Férie</i>	
OSENBACH	9h00	Messe

<b>Mercredi 18/02</b>	<i>Violet</i> <b>MERCREDI DES CENDRES</b>
WESTHALTEN	10h00 Messe pour les enfants
OSENBACH	19h30 Messe
<b>Jeudi 19/02</b>	<i>Violet</i> <b>JEUDI APRÈS LES CENDRES</b>
WINTZFELDEN	9h00 Messe
<b>Vendredi 20/02</b>	<i>Violet</i> <b>VENDREDI APRÈS LES CENDRES</b>
SOULTZMATT	17h00 Messe dans la maison de retraite
<b>Dimanche 22/02</b>	<b>1<sup>er</sup> DIMANCHE DE CARÊME</b>
SOULTZMATT	9h30 Messe dominicale,
WINTZFELDEN	11h00 Messe dominicale
<b>Mardi 24/02</b>	<i>Violet. De la Férie</i>
OSENBACH	9h00 Messe
<b>Mercredi 25/02</b>	<i>Violet. De la Férie</i>
WESTHALTEN	10h00 Messe
<b>Jeudi 26/02</b>	<i>Violet. De la Férie</i>
WINTZFELDEN	9h00 Messe
<b>Vendredi 27/02</b>	<i>Violet. De la Férie</i>
SOULTZMATT	17h00 Messe dans la maison de retraite
<b>Dimanche 01/03</b>	<b>2<sup>ème</sup> DIMANCHE DE CARÊME</b>
OSENBACH	9h30 Messe dominicale,
WESTHALTEN	11h00 Messe dominicale avec les familles
<b>Mardi 03/03</b>	<i>Violet. De la Férie</i>
OSENBACH	9h00 Messe
<b>Mercredi 04/03</b>	<i>Violet. De la Férie</i>
WESTHALTEN	9h00 Messe
<b>Jeudi 05/03</b>	<i>Violet. De la Férie</i>
WINTZFELDEN	9h00 Adoration + Messe
<b>Vendredi 06/03</b>	<i>Violet. De la Férie</i>
SOULTZMATT	17h00 Messe dans la maison de retraite
<b>Dimanche 08/03</b>	<b>3<sup>ème</sup> DIMANCHE DE CARÊME</b>
WINTZFELDEN	9h30 Messe dominicale
SOULTZMATT	11h00 Messe dominicale